

286	UTBM service communication	Le Pays	3 octobre 2012
		Belfort et environs	Ludovic Oscar Frossard - Pôle éditorial - Francis Perroz - publication

Foussemagne Une exposition et un livre étonnant sur L.O. Frossard



À l'invitation des élus de Foussemagne et en présence de Simone Dreyfus-Schmidt, Francis Peroz (à g.) a dédié son dernier ouvrage à la mairie. Photo Michel Petitjean

La mairie de Foussemagne avait dressé une exposition dédiées à l'un de ses natifs, Ludovic-Oscar Frossard (souvent surnommé L.O. Frossard). Samedi 22 septembre, le public a pu découvrir l'homme politique et son parcours hors du commun. Les élus avaient aussi invité Francis Peroz, écrivain, pour une séance de dédicaces de son dernier ouvrage consacré à la vie et la pensée politique de Ludovic-Oscar Frossard.

Paru fin juillet dernier, *De Jaurès à Pétain*, le livre de Francis Peroz, est issu de longues années de recherches effectuées par l'auteur. Il a indiqué l'aide apportée du pôle éditorial de l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM) et le soutien des municipalités de Foussemagne et de Ronchamp (Haute-Saône). L'auteur a exprimé également sa reconnaissance à Simone Dreyfus-Schmidt qui a contribué à ses recherches. Un nombreux public d'élus de la région et d'habitants de Foussemagne a pu découvrir une exposition de textes et de photos inédites relatives à Ludovic-Oscar Frossard.

L.O. Frossard est né à Foussemagne le 5 mars 1889. Destiné à n'être qu'un simple instituteur de village, ses convictions et son engagement politique le conduisent à côtoyer tour à tour Jaurès, Ca-

chin, Lénine, Trotski, de Gaulle, Laval ou encore Philippe Pétain. Acteur de la scission de la SFIO au congrès de Tours en 1920, il devient le premier secrétaire général du Parti communiste français la même année. Puis, désenchanté, il revient à la SFIO et entame ensuite un parcours politique tourmenté. Ses convictions tour à tour socialistes, communistes, pacifistes et patriotiques, le conduisent, à partir de 1940, à soutenir le maréchal Pétain. Il croit alors au « vichysme résistant ». Après 1942, il soutient Giraud contre de Gaulle. Et à cause de ces erreurs de jugement, après sa mort, en février 1946, il est simplement considéré comme un « collaborateur parmi d'autres ».

Les découvertes faites grâce aux recherches de Francis Peroz permettent de réviser un peu ce jugement hâtif de l'histoire. L'auteur livre une analyse détaillée, sans concession et très approfondie de l'itinéraire de l'homme et du personnage historique. Ainsi, Ludovic-Oscar Frossard, homme politique incontournable de l'entre-deux-guerres, n'est plus un homme mis à l'index de l'histoire. Son parcours étonnant méritait bien, pour le moins, ce magnifique ouvrage.

Michel Petitjean

■ LIRE Collection sciences humaines et technologie. UTBM